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5月，我市立案查处环境违法行为12件
本报讯记者日前从市环保部门获悉，5月份，我市继续全

面推进环境保护大检查工作，按照“全覆盖、零容忍、明责任、

严执法、重实效”的要求，依法严厉打击环境违法行为，切实解

决损害环境权益的突出环境问题，建立健全环境风险防范体

系，保障环境安全，当月，12件环境违法行为被立案查处。

据了解，5月份，环保部门利用“网格化”管理模式，对在省

环保厅网站填报自查申报表的713家企业开展核查，重点检

查企业环保手续是否齐全、污染防治设施是否运行、排污是否

达标、危废管理是否规范等。当月，环保部门累计出动执法人

员600多人次，检查300厂次，现场采样监督监测85（样）次，

受理、调处环境信访119件。

通过排查和调查核实，发现部分环境违法行为，当月共立

案查处12件，其中未批先建5件，超标排放4件，危废管理不

到位1件，“三同时”制度执行不到位1件，焚烧工业下脚料1

件。对可以整改的环境违法行为，下达《关于责令限期整改的

通知》，指导企业改正违法行为。

5月，我市还进一步加强了对危险废物产废单位的管理，

对前一阶段环境监管工作中发现的危废管理工作中存在的问

题，编制了一期《高邮市危险废物管理的情况通报》，详细梳理

出存在长期未进行申报、超期贮存未申报等问题的企业名单，

提出具体监管要求。当月，我市对4家重点危险废物产废单位

进行现场检查，对管理不到位的市助剂厂下达环境管理意见。

此外，我市稽查机构对照环境稽查计划，对全市范围内6家重

点监管企业开展了环境稽查工作，编制了《高邮市环境稽查通

报》第二期，就稽查中发现的存在的环境问题进行了通报。湖

西分局按照辖区实际情况，开展涉酸行业检查，对检查出的环

境问题及时反馈企业和处理。

环境信访是环保工作的“第一信号”。为了从根本上压降

环境信访持续攀升的势头，根据扬州市的统一部署，结合此次

环保大检查工作，今年，我市组织开展了解决环境信访突出问

题销号行动，在全市集中解决一批久拖不决的环境信访突出

问题和信访积案。5月，全市共受理、调处环境信访119件，使

人民群众的环境诉求得到充分反映、存在的问题得到及时的

查处，有力地维护了群众的环境权益，保障了全市环境安全。

另据了解，为配合环保大检查行动，提高我市处理突发环

境污染事故的能力，我市正在对全市重点企业的应急设施和

应急器材进行普查，组建全市统一调度的环境应急器材库。

据市环保局有关负责人介绍，下一步，市环保部门将继续按

照市环保大检查领导小组办公室的要求，对自查申报的企业

逐一进行情况核查；针对检查中发现存在较多的未批先建问

题，将指导、帮助企业完善环保手续，做到依法生产；计划对重

点污染企业的重点污染点位安装视频监控，以提升我市环境

科技监管水平；通过调研兄弟县市管理经验，提高排污费征收

规范化管理水平；对前期梳理出的重点环境信访，采取“信访

销号行动”，落实领导包案；加强业务学习培训，重点是新修订

《环保法》的四个配套办法，加强执法队伍的业务水平。

毕峰 周雷森

高邮市环保局 高邮市新闻信息中心 联办

按照“全覆盖、零容忍、明责任、严执法、重实效”要求，我市继续深入开展环保大检查———

小微企业融资难在何处？
!

殷朝刚

近日，记者在基层采访，听到许多小微

企业负责人都在议论同一个话题：受宏观经

济环境的影响，小微企业发展步履艰难，尤

其是融资难已成为小微企业的一个共性问

题。那么，小微企业融资到底难在何处？其现

状又是怎样？如何化解？

企业“小微”无融资“话语权”

小微企业规模不大，管理也不够规范，

银行因防范信贷风险，一般对小微企业存有

“防范”心理。从记者了解到的相关数据来

看，今年以来，各银行机构对小微企业投放

的贷款虽然比以往有所增加，但增长幅度有

限，有的银行机构新增小微企业贷款只有上

千万元，有的银行不但没有新增投放规模，

而且还不断收缩规模。政府部门虽然出台了

一些鼓励政策和奖励考核措施，但银行因诸

多原因还是让许多小微企业只能站在银行

的“玻璃门”外等待，最终因企业规模小，不

具备抵押担保条件而无果。

另外，一些小微企业由于“小”，在融资

过程中，不具备与银行进行“议价”的能力，

往往导致融资成本较高，有的还要加上存

款、银票、理财等附加条件，融资综合成本一

般要达到10%以上。

记者在采访中还了解到，为了按期还掉

银行到期的贷款，企业在自有资金紧张的情

况下，往往通过小贷公司，有的甚至还通过民

间高利贷筹措还款资金，这样又无形中增加

了贷款成本。还有的企业在筹措还贷资金时，

事先已同银行商定好“还了再贷”，但贷款归

还后，因信贷政策等多方面的原因，结果使钱

“贷不出来”了，导致企业资金链断裂，企业常

常会抱怨银行在下“套子”。本来用于还贷的

钱就是通过高成本融资来的，现在银行不贷

了，企业更是“雪上加霜”。据了解，饱受这种

“难言之痛”的企业不在少数。

小微企业融资难已成共性

小微企业融资难虽已成共性问题，但银

企两方面都有各自的“苦衷”。据某银行信贷

负责人介绍，小微企业大多处于初创阶段，

在财务制度和企业管理方面存在一些不规

范行为，有的还做“两本账”，银行在某种程

度上很难了解到企业的真实经营状况。为防

范信贷风险，银行不得不在放贷时“防一

手”。另外，一些失信企业逃废银行债务，使

银行对小微企业“冷眼看待”。

因受固定资产、企业规模、有效担保等

因素的影响，小微企业要想从银行获得贷款

的可能性也很小。某企业负责人告诉记者，

以往小微企业可以通过找大企业担保，或企

业之间实行联保、互保的方式从银行获得一

些贷款，但现在走这样的融资渠道也很难。

因为担保存在一定的风险，一旦企业经营不

善，为其担保的企业要受“连累”，银行要向

担保企业追偿。这样的事例在现实中为数不

少。另外，一些融资性担保公司因防范担保

风险也不愿为小微企业提供融资担保，这样

使小微企业的融资渠道越来越窄，有的只好

进行民间高利贷融资。

如何化解小微企业融资难

金融是现代经济的核心，而信用又是金

融的核心。市人行相关负责人认为，首先小

微企业必须建立规范的管理制度，以诚信为

基础，建立起银企间的互信；其次要积极寻

找“多元化”融资渠道。这位负责人表示，小

微企业除向银行获得贷款外，股权融资、债

务融资、场外市场挂牌融资、引入创投基金

等都是小微企业可走的融资渠道。比如，企

业可以通过股权转让引进合作伙伴获得发

展资金；一些好的小微企业可以选择登陆

“新三板”，获得风投基金的支持。目前，我市

在“新三板”挂牌的企业已尝到融资的甜头，

获得了社会资本的青睐。另外，一些有条件

的企业在获得有关业务许可或经营资质的

情况下，可以发展互联网金融业务。

民间资本活力无限，如何让民间资本成

为小微企业发展的重要资源，同时又要规范

民间借贷行为？业内人士认为，要积极探索

民间借贷登记管理办法，理顺民资进入小微

企业的通道，千万不能一涉及民间借贷，就

进入“高利贷”的怪圈，使企业苦不堪言，对

“高利贷”行业要坚决予以打击。同时，要进

一步加大对小微企业科技创新、产品创新等

方面的扶持力度，使他们成为科技创新型企

业，以增强企业多方面的融资能力。另外，银

行机构不能“因小而不为”，既要锦上添花，

更要雪中送炭，创新金融服务，为小微企业

“量身订制”一些金融产品，不能把服务小微

企业挂在嘴上。政府部门要经常组织一些银

企对接会，使银企之间信息对称，消除误解，

产生互信，最终合作共赢。
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派驻单位：市信访局

4月 23日早晨 8:10

左右，我骑电动车路过市

政府大楼门前，只见数十

名群众推着电动三轮车、

小货车、自行车等，聚集在

大门口。我随即停车，仔细

询问得知，由于北海

商圈环境集中整治，

一些店外出摊的商

贩对整治疏导方案

存有不满情绪，纷纷

到市政府集访。这是

那天早上遇到的一

幕，而每天上班只要

看到政府和信访局

门口有人转悠或聚

集，我都下意识地上

前问问、听听、记记、

劝劝……

从去年 6月份

起，按照市委组织部

安排，我与其他四位

同志在市信访局墩

苗锻炼，一路走来，

感触良多。

由于一直在乡

镇工作，虽然在党政

办呆的时间较长，也

参与一些上访群众

的接待和调解，但是

相比于全市信访接

待窗口的信访局而言，可

谓小巫见大巫。一是事急，

来访者大多数是着急的，

心情大多是火急火燎的。

二是复杂，因受经济下行

压力的影响，反映的诉求

也呈现新趋势，主要是企

业亏本经营、资金周转困

难，民间非法借贷、恶意抽

逃资金、企业老板“跑路”、

拖欠职工工资等，还有企

业改制、拆迁安置、环境保

护以及突发事件处置等问

题，可以说庞杂冗多。三是

提升，一开始，眼见成群结

队的上访群众聚集在局门

口，手脚发麻，心慌意乱，

无所适从，但是通过

近一年的墩苗实践，

应对复杂局面、处理

突出问题、做好群众

工作的能力提高了，

信心倍增了。

有时也在想，群

众上访，诉求很多，

要求很高，甚至一件

小事也要上访，其原

因何在？从每次参与

的矛盾纠纷排查和

信访接待来看，有发

展中的利益分配问

题，如征地拆迁、企

业欠薪、环境污染

等；新常态下的价值

取向问题，职业道

德、家庭美德、社会

公德有所弱化；党员

干部的有所为和有

所不为的问题等等。

作为一名信访

新兵，一名扎根基层

的同志，我将牢记使

命，加强学习，加强锻炼，

加强调研，坚持群众路线

不动摇，带着感情接访，带

着感恩服务。创新思路，有

针对性地调研，为党委政

府决策提供参谋服务。

墩苗日记
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